
本报2月27日讯 (记者 王
忠才 通讯员 周新建) “群
众不关心数据，关心的是‘安
全’；群众关心的是自身财产安
全能不能有保障，关心的是给
他们办事的效率……”这是2月
26日，滨州市副市级干部、市公
安局局长桑培伦在全市大力加
强和改进全市动态化、信息化
条件下的派出所基础工作进行
全面动员部署工作会议上的重
点提到的问题。2013年，滨州市
公安局将全面推进和落实“四
型”警务建设，创建“社区警务
室”，上半年全市将要创建30个

“示范警务室”。
加强和改进基层基础工

作，是推进“四型”警务建设、提
升全市公安工作整体水平的关
键，也是一项迫在眉睫的艰巨
任务，实现这一目标，重点在基
层，难点在基层，希望也在基
层。会议指出，只有基层的工作
抓实抓牢了，才能保障民生、服
务民生、改善民生，达到与人民
群众愿望和需求高度契合的警
务工作新境界。

部 署 工 作 会 明 确 提 出 ：
2013年上半年，每个派出所必
须至少建成1个达标警务室，全
市以创建30个“示范警务室”为
突破口，推动面上工作的开展。
30个 “示范警务室”为：滨城6

个，邹平 6个，博兴 3个，惠民 3

个，无棣 3个，沾化 3个，阳信 2

个，经区 2个，高区 1个，北海 1

个。此外，深入推进社区平安共
建，拓展城乡社区警务功能，创
新城乡社区警务形式，结合实
际扎实推进“社区六进”工作，
广泛建立网上警务室、QQ警务
室、警务微博等平台，实施治安
联防、纠纷联调，不断开辟治安
工作社会化新途径。

上半年全市将创建

30个“示范警务室”

本报2月27日讯(记者 于荣
花 ) 黄河一路老财政局小区内
要再建 3座住宅楼，眼看着施工
队开始动工，居民坐不住了：“我
们想跟相关领导谈一谈。”滨州
恒信置业有限公司工作人员称
可与业主再面对面交流。

2月27日，黄河一路老财政
局小区居民向记者反映，小区要
建新楼房了，可是没有相关领导
听过业主们的意见，“我们想表
达一下自己的看法。”

当日下午，记者在黄河一路
渤海九路以西路南老财政局小
区门口注意到，门口已经悬挂起
一个“滨州市城市规划项目批前
公示”标牌，标牌信息显示：因该
小区内多为九十年代的老楼房，
且楼房之间间距较远，可以在已
建楼体之间加建三栋符合滨州
市总体规划的多层住宅建筑。

记者来到小区内，有居民向
记者介绍，小区东侧 5号楼北面
的一排旧房子已经有施工工人
在处理房顶瓦片，西侧3号楼和4
号楼之间的池塘也有工人正在
将池塘的护栏拆除掉。在居民指
引下，记者看到3号楼和4号楼正
是规划中要建的其中两栋居民
楼所在地，现在是一片绿化带、
两处健身场所和一个面积不小
的池塘。

小区居民表示，无论怎么建
设小区，只要有正规的手续，居
民都不应该干涉，“但关键问题

是，现有小区居民是整个小区很
大的一分子，要建一个什么样的
小区，这些居民不该表达下自己
的声音吗？”另有小区居民表示，
三四号楼之间的场地是居民最
喜欢去的地方，“有健身场所还
有池塘，老人们平时也经常带孩
子在此处玩，居民心里挺不舍
得。”也有居民反映，三栋楼的建
立势必会影响小区采光，因此对
施工多少有些顾虑。

小区出现此种状况，应该找
谁反映？小区居民告诉记者，上午

有一部分业主代表去了滨州市财
政局，但相关工作人员并没有与
业主达成一致意见。27日下午，记
者联系滨州市财政局，有工作人
员称此事要找“服务中心”询问，
并给记者提供了办公室电话。

“服务中心”张主任告诉记
者，因老财政局小区绝大多数
居民都已经搬至新小区，在此
小区居住的多是后来购买小区
房屋的非财政局工作人员，此
事跟财政局没任何关系，张主
任所在单位就是该小区要即将

建设的三栋新建住宅楼的开发
商——— 滨州市恒信置业有限公
司，他们接着向记者出具了建
设三栋住宅楼的相关手续。“置
业公司此前已将详情向三位业
主代表讲过，居民应该知道，我
们只能是通过业主代表来传达
此事，给全体业主开会商议也
不现实。”张主任说。

谈及业主希望通过部分业
主代表和相关负责人面对面表
达意见一事，张主任表示此事可
行，将为此做进一步努力。

小区建新楼房，居民坐不住了
老财政局小区要新建3座住宅楼，居民希望相关领导听听他们的意见
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今日滨州

东侧老房屋上已有工人在处理房顶瓦片。 本报记者 于荣花 摄

一张1973年的高中毕业证
让她想起那段难忘的求学岁月

新蒲城居委会居民王玉香家
中有一个保存完好的高中毕业
证，通过毕业证上的照片能清晰
地看出她当年的服饰打扮。王女
士告诉记者，她的求学生涯中，有
一段难忘的记忆。

王女士回忆，当年的滨县四
中是她的母校。“因为上学时很艰
苦，想得到一双打球的白力士鞋
都非常困难。”王女士的父亲看出
了她的心思，为了让王女士能够
穿上白力士网鞋，他将家里的鸡
蛋拿到集上卖了，换来三块多钱，
给女儿买了一双白力士鞋。“平时
都不舍得穿，只有体育课打球的
时候才拿出来穿上，一下课就将

鞋换下晒晒。”
不仅如此，因为生活贫困，那

时的孩子也非常懂事，“铅笔都是
用到很短很短的时候再在头上包
上一层纸，将剩余的铅笔尽可能
多地用尽。”

当时王玉香的母亲为了挣
钱，每天都纺棉织布。因上学地点
离家有三十多里地，王玉香每周
六回家，周日早上起来就开始马
不停地织布，“直到下午三点，我
能纺一丈六尺布。”这纺出的一丈
六尺布还要赶到集上卖掉，然后
再折返回家。“这个时候我总是跟
俺娘说一声，该回学校了，然后匆
匆返校，开始新一周的学习生
活。”

王玉香说，直到现在她还能
清晰地记得当时为了学习和生活

所做的一切努力，这个高中毕业
证上扎小辫、穿格子小褂的女孩

也时常提醒着自己不忘过去的岁
月。 (记者 于荣花)

晒晒家中的老物件

王玉香的高中毕业证。 本报记者 于荣花 摄

读者来信 >>

滨州能不能

办一个婆媳节？
家住滨州市三棉宿舍的

齐新江是齐鲁晚报的忠实读
者，对齐鲁晚报·今日滨州报
道的社区美好人物更是印象
深 刻 ，特 别 是 每 当 看 到 报 纸
上 报 道 一 些 好 媳 妇 ，好 女 婿
时 ，心 里 有 说 不 出 的 高 兴 。

“看到这些好媳妇，让我心里
又 萌 生 了 一 个 念 头 ，能 不 能
在滨州市举办一个婆媳节？”
说 着 ，他 就 从 抽 屉 里 拿 出 两
张 信 纸 给 记 者 看 ，上 面 密 密
麻 麻 写 满 了 字 ，内 容 全 是 关
于“婆媳节”的，内容如下 (原

文略有删减)：
现在社会上流行过父亲

节 、母 亲 节 以 及 许 多 其 它 节
日，我提议滨州市应设立一个
婆媳节。因为婆媳关系一直以
来是家庭关系中最脆弱的一
个环节，处理好了，一个家庭
显得和睦又温馨；处理不好，
可能会是家庭战争的导火索。

俗 话 说“ 一 个 儿 媳 半 个
儿”，儿媳把婆婆当自己的妈
妈一样孝敬，婆婆同样也会把
儿媳当女儿一样疼爱，如果女
儿对自己的母亲有做不到位

的地方，母亲都会包容她，对
儿媳也是一样。 婆媳之间
之所以矛盾重重，缺少的是沟
通 ，缺 少 的 是 一 种 正 常 的 心
态。矛盾再多，只要双方真诚
沟通，以正常的心态去解决，
再难的结也能打开。作为一位
老人，我提议在滨州举办一届
婆媳节，这也是代表更多老人
的 心 声 。希 望 在 以 后 的 生 活
中，婆媳之间能够多包容，多
理解，为滨州的整体和谐做出
一份贡献。

(作者 齐新江）

居民关注 >>

雾霾又来袭，我们能做些什么？
居民夏方和：

雾霾频繁发生，是环境污染
的一个佐证，市民应该行动起
来，为改善大气质量做点事情：
1、居民在过节时要少放鞭炮；2、
提高汽油、柴油的油质，并对各
类油的质量向社会公示，可引进
一些先进技术，对汽油、柴油进
行脱硫，以此来减少空气污染；
3、希望政府能够常抓不懈，持续
关注环境问题；4、希望建立一种
法律机制，引入治理雾霾的相关

法律；5、将城市的环境质量纳入
政府功绩考核机制。
网友飞天流星：

近期雾霾天气明显增多，每
次出门都要戴口罩。为了子孙后
代能生活在一个安全的环境中，
我建议全市应设立一个“雾霾
日”，以此来警醒市民。
网友碧空万里：

从下周起，我每周少开一天
车，为改善大气环境做出一份贡
献。 (记者 刘涛 整理)

市民张先生：年前我因为想
考上岗证给了一个算是中介的
人1000多块钱，让他帮我报名。
他现在不干了，一直说给我钱，
但是拖了好几个月了也没给，通

过法律途径的话怎么维权？
“小鱼儿”律师团律师众成仁

和(滨州)律师事务所王璐：建议通
过消费者协会等途径解决，因为
交易金额比较小，诉讼都有一定
规则，会对他本人造成另一种负
担。 (记者 王泽云 整理)
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